



DISTRICT 2500

# OBIIHIRO ROTARY CLUB

2008-09年度 国際ロータリーのテーマ

Make Dreams Real(夢をかたちに)

方針 感謝 「人は、一人で生きられない」  
会長 曾我 彰夫



・出席報告

- ① 11月12日例会 会員総数  
101名(うち出席免除会員14名)  
本日の出席者数53名
- ② 10月22日の例会のメーチャップを含む出席者数62名  
出席率71.2%

## ■プログラム

### 「会員卓話 クラブ在籍50年の回顧」田中 弘会員

私が帯広ロータリークラブに入会したのは1958年11月12日でした。ちょうど50年になります。多くの思い出が頭の中を駆け巡っており、感慨無量です。私の人生85年のうちロータリアンとして60%を過ごしてまいりました。この時にあたり、過去を振り返り、感想と多少とも皆様にご参考になるようなことをお話しします。

簡潔に(1)入会した1958年ごろのクラブの状況(2)私のクラブ活動と地区での活動の歩み(3)「私とロータリー」とロータリーに思うこと、の3点とします。

帯広RCが1935年に創立されて4年半ほど経過した39年、日本は満州事変に始まる戦時非常体制下にあり、軍部からのロータリー弾圧によって日本のロータリーは国際ロータリーを脱退して解散しています。帯広RCも同じ年の秋に解散していますが、有志会員が集まり、帯広木曜会を結成しました。これも時代の波に押され、わずか5ヶ月足らずで解散。その後9年間ほど帯広からロータリーの火は消えたのであります。

戦後の1949年、日本ロータリーの復活とともに帯広RCも50年に再開しました。それから8年後の58年、クラブ活動もようやく充実してきたころに会員増強の波に乗り、11月に入会しました。30歳代後半の者が4名同時入会しました。会員数は46名でした。

では、私の活動歴です。クラブ委員会などの活動は30数年に及びますが、プログラム委員長と出席委員は経験がありません。強く思い出に残っているのが、1968年、社会奉仕委員長の時のことです。開園して間もなかった帯広動物園に帯広ろう学校の生徒20名余りを連れて弁当持参で遠足会を行いました。その時の子供たちの喜ぶ姿が目に浮びます。「そうだ、ロータリーの奉仕はこれだ。ロータリアン自身が活動し、実践行動をすることだ」と感じました。

次に2500地区の活動ですが、振り返ってみるとずいぶんといろいろな役務を果たしてきたものだと感慨を深めています。この中で興味ある一つのことをお話します。1978年5月、私は会長エレクトでしたが、国際ロータリー世界大会が東京の代々木国際競技場で開催されました。その大会に4日間全部出席しましたが、大会3日目の午後、ハプニングが起きました。会議の進行中、突然会場が騒然となり、1人の米国のロータリアンが壇上で何やら叫びだしたのです。異様な雰囲気でした。私もびっくり

りして、何事かと思ったのですが、事情はすぐ分かりました。

当時、国際ロータリーでは女性会員問題で米カリフォルニア州北部にあるデュアーテRCと紛争を起こしていました。デュアーテRCではロータリークラブ会員の資格は「成人男子とする」定款に反して、1975年に女性3名を男性の名で会員にしたことから発した問題で、その後約10年にわたり法廷闘争になったものであります。結果はご承知の通り、85年に米最高裁判所で裁判され、国際ロータリーは敗訴。続いて89年のシンガポール規定審議会にて定款が改正され、今日、当クラブでは6名の素晴らしい女性会員を迎えております。

結びとして3つ目に入ります。私は「なぜロータリーにこんなに深く関わってきたのだろうか。寝てもさめてもロータリー」という感じで片時もロータリーを忘れずにやってまいりました。ある時、家内が「あなた、ロータリーに入って50年になるの。よく頑張ってきたね。まったくロータリー狂ね」と笑っておりました。

私がこうして50年も務め、今日を迎えることができたのをあらためて考えてみると、第一に「クラブで多くの会員と出会い、触れ合いと温かい友情をいただいたこと」、二番目に「家庭内、特に女房の理解と応援があったこと」、三

番目には「職業上自分の裁量で割合自由に時間を取れたこと」になります。感謝の気持ちで一杯です。

入会以来、ロータリーが好きになり、一時はロータリー勉強会の「千種会」に入って勉強してますますロー

**OBIIHIRO WEEKLY NO.299**  
NOV 12 1958

本年度出席率は九三、八八% (欠席三名)

お客さんは井上多治見RCの坂崎重雄君。

牛島会員病氣全快。小森会員御家族の皆様で退会なさる。杉田会員宇佐新築落成。御都

新会員……今日は大勢入会されました。

川上芳義君、若品殿先、中町善君医、戸倉敏男君(既製服)君、津賀君、吉田善君、洋品販売、田中弘記君、男君(既製服)君、井紀金、ヨーロッパ、会員贈呈。会長歓迎辞。

は、次の会員懇親会は十一月十九日です。プログラム

井上課長は福作技術指導の為の中央に行つて居られましたが先塙彌朝の、その間約半歳ひつて居られました。

日熟したが建國九年、その間に青年層は男女の別なく、やうやく結婚式を行つた。井上課長は福作技術指導の為の中央に行つて居られましたが先塙彌朝の、その間約半歳ひつて居られました。

は、女性の國に熱い力は男の力と試みなどに就て下放運動、農

OBIHIRO ROTARY CLUB  
OBIHIRO JAPAN

タリーの魅力を覚え、ロータリーへの参加意欲がわいてまいりました。85歳となった今では日常の生活の支えはロータリーです。隠居の身でロータリーの文献に触れたりロータリーについてペンを走らせることに無上の楽しみを感じているこのごろであります。

では、最後にひと言。先日の釧路地区大会での国際ロータリー会長代理の藤川享胤PGの言葉です。「ロータリークラブ会員として例会出席は最小の義務である。かつ会員として例会出席は最大の特権である」。こうしてこそロータリークラブ会員はロータリアンとなるのです。私の好きな論語の一節からとて「ロータリーを知る者はロータリーを好む者に如かず。ロータリーを好む者はロータリーを楽しむ者に如かず」。ありがとうございました。今日のこの機会を記念して米山奖学基金に寄付をさせていただきます。

#### ■会長報告

曾我 彰夫 会長

今晚は。月に1回の夜間例会です。来月は12月17日、家族クリスマスパーティになります。相当前から親睦活動委員会が企画していますので期待していて下さい。

さて、今回のアメリカ発の金融恐慌も、日本にも大きく関係あるAIGに15兆円もの公的資金を注入して話題になっています。他にもありますが、この際は全ての體を出し切ってこのヘッジファンドなどの制度も再構築した方が良いと思います。ただ良くないところに対処療法でなく根本的にシステムの改革を変えないと、時間が経つと再度繰り返しそうな気がします。

さて今日は、田中会員の在籍50周年の記念卓話があります。一口に50年といいますが、会員の中には生まれていない方もありますし、私も、この帯広ロータリー会員になってたったの20年です。その2.5倍の長さとしますと、ただ驚きと尊敬の念でいっぱいです。

さらには、パストガバナーとして、ロータリアンの範として我々を指導され感謝申し上げます。今後も、お元気で大好きなお酒を飲み過ぎないように、私たち後輩に叱咤激励されることをお願いします。

本日は、田中先輩のお話がメインですので会長報告も、ここで閉じさせていただきます。

#### ■11月の誕生祝

安達 巖 会員 S 9.11.26 真鍋 智紀 会員 S 15.11. 3

道 吉見 会員 S 20.11.18 曾我 彰夫 会員 S 22.11. 3

片桐 幾子 会員 S 22.11.20 竹川 博之 会員 S 30.11.21

外崎 裕康 会員 S 32.11. 4 木村 裕氏 会員 S 32.11. 7

大江 徹 会員 S 35.11. 1 木村 卓洋 会員 S 35.11. 8

#### ■会務報告

松島 隆幹 事

(1) 帯広南RC、11月24日例会は振替休日のため休会とします。

(2) 帯広西RC、夜間例会開催のご案内

日 時 平成20年11月27日（木）午後6時30分

場 所 ホテル日航ノースランド帯広

#### ■各委員会報告

・ニコニコ献金

吉野 信司 親睦活動委員

#### 飛岡 坑 会員

本日（11月5日）卓話を担当させていただきます。

#### 加藤 維利 会員

地区大会で15年100%出席表彰をもらいました。

#### 和田 賢二 会員

第2500地区15年永年出席100%表彰をいただきました。ありがとうございます。

#### 奥 周盛 会員

先日、15年の出席表彰を地区からいただきました。皆様に支えていただいた15年です。感謝申し上げます。

#### 小澤 昌博 会員

過日、帯広市内清掃活動に皆様にご参加いただきありがとうございました。

#### 中田 隆三 会員

帯広市工業団地に2×4パネル工法工場が操業しました。併せて1級建築設計事務所も設立致しました。

#### ビジター／帯広北クラブ 高田 二郎 会員、森 政成 会員

#### 帯広ローターアクト／齋藤 智教 会長

#### 神谷 昭典 会員

昨日開催の帯広商工会議所議員会親睦マージャン大会で優勝し、商品をもらいました。久々のつきが重なり、満貫賞3本もいただき、仲間の友情に感謝。

#### 森 武夫 会員

先日、北海道帯広南商業高校創立50周年の「記念式典と祝賀会」が、無事成功裡に執り行われました。皆様のご協力に感謝申し上げます。

北海道帯広南商業高校創立50周年の「記念式典と祝賀会」に、平原隆会員と鈴木樹会員の出席をいただきました。感謝申し上げます。

#### ・誕生日祝い

大江 徹 会員 曾我 彰夫 会員 真鍋 智紀 会員

外崎 裕康 会員 木村 裕氏 会員 木村 卓洋 会員

酒井 敬司 会員 道 吉見 会員 片桐 幾子 会員

#### ・配偶者誕生日祝い

片所 幸一 会員 工藤 大輔 会員 高橋 忠雄 会員

大江 徹 会員 増田 正二 会員 小沼 龍一 会員

小倉 豊 会員

#### ・結婚祝い

田中 弘 会員 田中 一郎 会員 奥原 宏 会員

大江 徹 会員 國枝 千秋 会員 曾我 彰夫 会員

近藤 敦志 会員 野村 文吾 会員

#### ■11月プログラム予定

11月19日（水）「年次寄付・ポールハリスフェローについて」

11月26日（水）ゲスト第6分区ガバナー補佐 奥 周盛 会員

#### ■12月夜間例会のご案内

12月17日（水）年末家族会

#### ■1月夜間例会のご案内

1月7日（水）新年交札会



例会日／水曜日 12:30～13:30 例会会場／ホテル日航ノースラント帯広 TEL0155-24-1234

●創立／昭和10年3月15日 ●認証番号／3820 ●戦後再開／昭和25年12月19日

事務局／帯広市西3条南9丁目 経済センタービル4F TEL0155-25-7347 FAX0155-28-6033

●発行／クラブ広報 ●委員長／佐藤 瞳浩・外崎 裕康・太田 隆博・大滝 欽也・高橋 勝坦

田巻 成男・櫻井顕一郎・田村 雄司

●ホームページアドレス／<http://www.obihiro-rc.co.jp>

↑携帯サイトができました。  
バーコードリーダーで読み込む事ができます。